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高雄市立空中大學 114年第 3次行政會議紀錄 

時間：114年 3月 24日（星期一）下午 1時 30分  

地點：行政大樓二樓會議室 

主席：陳校長月端                           紀錄：鐘正郎 

出席:高教務長義展、黃處長建超、李處長碩、郭處長英勝、李處長

友煌、宗主任靜萍、許主任介星、何主任妤蓁、蔡主任宗哲、

薛主任昭義、黃主任國瑞、柯主任嘉惠、吳主任欣穎、李組長

福隆、黃組長鈺婷、蔡主任秀佩、葉主任展昌、胡組長明月、

鐘組長正郎、何組長清林。 

壹、 主席致詞：(略) 

貳、確認上次 11402次行政會議紀錄。  

    准予備查 

参、主席指示事項執行管制工作報告事項： 

一、 114年 3月提升招生績效報告表(教務處註冊組)。 

主席裁示：招生部分，謝謝主要的兩個業務單位教務處及學

習指導中心盡心盡力。另外，感謝相關的師長，包括各系主

任配合，在不同的場合針對各系課程扮演相關角色。招生固

然有其主責單位，但高空大的師長在不同的業務上都在協

助，只是有的實際負責，有的負責文書，或者是相關科系專

業的介紹，這些都要大家群策群力才能夠完成。目前的招生

成效算是有達成，但仍要一直精進。除了招生之外，最重要

的是把課程內容做客製化的服務，高空大的招牌才能夠真正

的響亮。其次，隨著招生人數增加，客製化的服務人數也跟

著增加，我們可以做到城市大學的事情就更多才更有意義。
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到目前爲止，真的感謝相關的主任、師長、系主任，還有行

政部門主管在招生所做的努力。有的招生一定要去招，但是

成效可能不怎麼好。例如，對原民的部分，要到教會去談才

有實效。所以，招生要有策略，也要客製化服務。雖然知道

可能成效不好，因爲每個人的屬性不一樣，所以還是要做。

針對臺東的部分， 3月 19日謝謝教務長及學指一起去，一

天跑了 3個行程。3月 29日寶來國中部分，除了教務長及學

指中心主任之外，研發長及薛昭義主任也參加，一併感謝。

另外，在 5月 1日先到臺東拜訪警察局局長，同一天的行程

再回來屏東警察局，也謝謝會計主任一起參加幫忙招生。警

察局部分因爲沒有免學分費的問題，其次警察比較喜歡法律

相關學分。警察不只對招生有實益，而且重點是對其在職務

的行使，法律的分際，及對未來的升遷又有實際的幫助。其

實這學期即將進入到議會期間，招生行程很多，謝謝同仁體

諒，把行程排在同一天，還有很多時間要留下來準備議會隨

時會有的突發狀況。議員的要求一定要即時處理，高空大的

所有議案才能夠安然度過，包括下次要提預算時，才能安全

過關。所以要特別拜託所有的同仁，在外面一定要謹嚴慎行。

遇到議員要求、交辦的事情，尤其答應的，又屬於學校要做

的，一定要全力以赴。議會期間，包括之外對議員的部分，

校長會基於職責全力以赴，讓整個議會期間可以安然度過，

其次又可以表現出高空大績效好的一面。至少到目前我們的

表現還是受到肯定的，不只議會，包括市府也都很肯定大家

的付出，本案繼續列管。 

二、 高雄市立空中大學「客家學分學程」管制表(學習指導中心、



3 

 

 

文化藝術系)、「軍職人員校外班相關業務」管制表(學習指

導中心)。 

主席裁示：客家的部分，包括學指中心客家文化學分學程部

分，建議文藝系系主任，或者是友煌處長，及學指中心許主任，

可以拜訪美濃客家菜的老闆。老闆本身就是客家人，對整個客

家的文藝相當的重視，相當的投入、有熱情，有其人際網絡，

且其人際網絡非常的正向，是一很正向的老闆。正好又在小

港，可以私底下拜訪，如行程允許校長可一起參加。包括學指

及文藝系，和客家有關的資料，一起準備去拜訪，從其認識的

一些社團，可一直延伸下去。所以，有時候我們的網頁效果有

限，要深入到特定的團體，把我們好的菜單去告訴別人。所以，

有時候招生是一個很專業的事情，但是也要有執行力。只有策

略對了，加上執行力，招生就會有成效。有成效就有機會把客

製化的服務呈現給來修高空大所有課程的學員，無論是否為高

雄市市民，教育的力量才會充分的發揮。 

軍職的部分，MOU再度再確認，又可以再去招生，招生人數一

定可以破 500人，甚至到 600、700都沒有問題。特別拜託所

有的師長、主管，簽 MOU 那一天，許主任都給各位安排任務。

包括介紹系所的特色，還有包括讓他們更瞭解空大。所以那一

天大家不要忘了大家都是主人，不要等著別人來跟你講話，因

爲我們是主人，所以要主動跟他們講話。軍人都會比較嚴肅，

只要指揮官沒有講話，基本上不太敢講話，因爲他們很重視資

歷跟行政倫理。指揮官校長負責招待，各位身邊都會有不同的

將領，拜託師長尤其各系主任，多介紹系的特色，要彼此支援

大家是一個團隊，不只是簽 MOU，最終的效益就是招生，把亮
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點告訴他們。所以，那一天的亮點就是，課程怎麼爲軍中做客

製化服務。包括簡報也是從這個方向去呈現。在軍職部份，通

過師長及專兼任老師，課程能夠讓國軍的專業能力、本職職能

提升，就覺得做這件事很有意義，本案繼續列管。 

肆、工作報告事項： 

一、 一級行政單位 1月份工作重點報告。 

決議： 

(一)4月 12日人權學堂活動，可能也可以把張博洋議員邀請

來，請給他一點角色。要稍微把課堂結合面授的學生，

不能僅個別報名。 

(二)課程推廣都要具體，所以除了美濃客家菜之外，包括基

金會的執行長，要去拜訪，要實際去才有實益，目前有

經費補助就是要招生，招生要有策略、方法，還有執行

力。 

(三)針對高雄市政府的函，在市政會議的時，市長也三申五

令，議會期間如有事不能去，該請假的就是要照議事規

則。其實，沒有發此函之前，議會的相關的法規已很完

備。其此，市長曾經要求，如接行政主管讓他發現常不

在會予以究責。所以大家要深自以為警惕，萬一被查到

了，整個學校都會受到影響。本來就有法規，制度化是

大家都要遵守的，市府所有各局處都要遵守，高雄市立

空大沒有除外條款。因爲現在的議會態勢還滿緊張的，

絕對不要因爲個人的任何的事由而造成議員說不尊重議

會，都有可能變成害群之馬。校長一定要以身作則，法

條規定的明明白白、清清楚楚。制度化的時代早就來臨，
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身爲教育單位更應該嚴守議會早就通過的制度。對外的

任何言行都不能害到學校，在上個議會期間謝謝同仁的

表現良好。所以我們高空大，順利過關，而且是最順利

的一個單位，順利到都要告訴自己要更低調，要更客氣。

在我們的教育責任這部份，越做越有特色，能見度越高。

城市學下次也要有它的主題，因爲我們是城市大學，一

定是配合城市的發展，才能夠贏得別人真正的尊重。拜

託老師多寫文章，而且要寫有深度的文章，要能夠經得

起外審的審查，都有一定的嚴格的標準。在整個的學術

界才能夠有真正的力量，才能夠變成真正的智庫。我一

直努力要把我們高空大變成智庫，但是也要老師的能

量、專業真正獲得客觀的肯定。所以當天副市長講話很

中肯，只要有機會讓我們表現，市府第一個一定想到我

們，因爲他知道我如果答應他們的，我一定會全力以赴。

而且這些答應的都不是隨便答應，他們也不是找苦差事

給我們，而都是能夠增加我們能見度的。但是這一定要

大家同仁一起努力，讓整個高雄市政府的市民，還有市

政府可以看到我們的專業度、認真度、投入度，就能夠

變成真正的智庫。之後要跟市府再做進一步的推薦，要

拿更多的機會，校長也才有立場推薦。本次城市學研討

會，包括市長及副市長都很開心，完全就是一個城市大

學，完全配合市府的政策，而且配合這個政策，真的是

相當的正向。只是研討會一些細節上可以再精進，包括

報告及評論的時間，還有相關的主持人及評論人可以有

更多的激盪，整個氛圍就會不同。所以，這次幾個國營
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企業本來都應該來，但是本次先試水溫看整體報告表

現、水準及學術氛圍，研發處可以再更精進。有時候要

廣納百川，沒有要排外，沒有故意要排內。廣納百川有

能力、專業夠、審查夠的，一律都歡迎。該有的標準一

定要堅持，大家才可以同步一起進步。達到研討會應該

有的質感才會出來，對城市的貢獻度才能夠真正彰顯出

來。 

(四)關於行政協助 100萬元部分，因爲大家很認真的招生、

教學，及教學品質把關，都是大家群策群力的結果。市

府又來找我們，是因爲我們整個的收入、效益他們都看

到了。在對外其實大家很清楚，本校軍職招生會這麼亮

麗，當然同仁努力，及因爲市府是最大的後盾。所以包

括幾所南部的大學校長，現在對本校招收多數軍職學生

都有微詞。八軍團指揮官簽 MOU一再改期還是堅持要

來，因爲背後有市府。所以很榮幸，我們很感恩背後有

一後盾。我們要更謙虛、更客氣、更把課程做好，更要

努力讓人家看得出我們不是只靠市府而已，我們本身也

很優質，才能夠獲得別人對我們真正的尊敬及信賴，也

才能夠真正的去提升軍職人員的本職職能。針對行政協

助，也跟同仁報告，會計部分會計主任一定在依法會計

的前提之下，整個高空大的會計也會很健全，所以表現

在議會的部分絕對不會出任何問題。希望用錢都是光明

的制度化，因爲有制度化才能夠保護高空大，才能夠保

護所有的老師可以安心上課。因爲制度化，合規合法，

制度會保護整個學校，就可以安心的教書、行政、研究、
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甚至招生。站在校長的立場，要保護所有認真努力工作

的同仁。其餘准予備查。 

二、 一級學術單位 1月份工作重點報告。 

決議： 

(一)關於大傳系客家文化學分學程部分，招生時因有其他免

費課程競爭而有小挫敗。但是我們的內容及質感不同，

要用一個對等原則。所以第一，課程內容不一樣。第二

個師資堅強，都是有名的而且都得過獎的。最後又有客

委會的補助，所以有差異要回應，不要挫敗感。同學如

果有不同的需求，可以報不同的班別，平衡報導即可。 

(二)其餘准予備查。  

伍、提案討論事項 

一、教務處課務組： 

(一)教務處課務組：113 暑期暨 114-1 學期行事曆乙案，請討論。 

決議:健管系第四次大面授體脂計、血壓計量測活動，修正至第

三次大面授，餘照案通過；授權在行政會議之後，若是各

個主管又發現有不能配合之處，於教務處公告之前，授權

給教務處與相關主管協調。 

(二)人事室：擬修正「高雄市立空中大學組織規程」部分條文，提請

審議。 

決議: 健康管理促進學系部分文字漏列，補正為健康管理「與」

促進學系，餘照案通過；法律系分組部分請法律系提供正

確文字，教師員額編制表系主任員額配合修正為七人，會

計主任職稱修正為主任，輔導處修正為學務處(學生事務

處)，秘書處修正為總務處；其餘條文授權利害關係單位，
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在一星期內提出相關的建議修正案，交由人事室歸納，彙

整後修正通過。 

陸、臨時動議：無 

柒、散會時間：下午 3時 05分。 


